
私は、六諭会を代表しまして、認第１号令和５年度野田市一般会計から認第５

号令和５年度野田市後期高齢者医療特別会計までの各会計の決算認定について、

全てに賛成の立場で討論させていただきます。 

一般会計決算については、歳入決算額が 597 億 4,199 万 137 円、これに対す

る歳出決算額は 581 億 1,214 万 6,026 円となっており、予算に対する執行率は

歳入が 96.5％、歳出が 93.9％であり、適正な執行がなされたものと認められま

す。 

まず、歳入については、根幹となる市税が予算現額に対して約１億 8,200万円

の増収となっており、物価高騰等がある中で生活再建型の滞納整理を推進しな

がら、経常一般財源の確保に努力されたことを評価いたします。 

次に、歳出について申し上げます。 

総務費では、市民の利便性向上のため、関宿支所及び各出張所へのキャッシュ

レス決済が導入されたほか、市内タクシー事業者に対するタクシー運転手養成

支援補助金、自転車乗車用ヘルメット購入費助成などを実施されましたが、まだ

まだ着用率が低い現状です。安全意識の向上とともに、これからも推進をお願い

したいと思います。 

民生費では、楽寿園個室化改修及び空調改修工事を実施されたほか、子ども医

療費助成制度のさらなる拡充、川間学童保育所の移転工事を実施するなど、子育

て支援施策の充実が図られていることを評価いたします。ますます進む高齢化、

自治会役員や民生委員の高齢化も織り込んだ、野田市の新しい地域への再構築

をお願いいたします。 

衛生費では、市民の健康増進に向けて、健康・スポーツポイント事業を引き続

き実施するとともに、がん患者等支援事業及びあかちゃんお祝い金支給事業を

開始されました。令和６年度に予定されている健康・スポーツポイントのアプリ

の導入に期待しております。 

農林水産業費では、引き続き農産物ブランド化推進事業や持続的農業先導的

実践地区整備事業に取り組まれました。商品開発支援事業に関しましては、テー

マを絞った商品開発に加え、売れて初めて商品ですので、品質、価格で勝負でき

る、消費者に喜ばれる商品開発に期待します。 

商工費では、引き続き空き店舗等活用支援事業や商品開発事業を実施された

ほか、将棋女流名人戦及び宝珠花小僧将棋まつりが開催されました。 

土木費では、連続立体交差事業と関連事業である野田市駅西土地区画整理事

業、愛宕駅西口駅前広場等整備事業等の進捗が図られたほか、浸水対策として関

宿高校西側の六丁四反調整池の整備を完了されました。動きの速い道路サービ

ス課に期待しておりますが、最近の酷暑での草の伸びる時期や速さが、今までの

常識を超えてきており、除草の時期や回数の根本的な見直しをお願いします。自



然環境保護関係では、野田市におけるコウノトリの自然営巣と繁殖の先をにら

んだ、野田市の自然環境保護へのさらなる取組を期待いたします。 

消防費では、高規格救急自動車１台の更新整備、消防団分団器具置場１か所の

新築工事を実施されるとともに、災害用ドローン１機を整備されました。古くな

ってきた設備の更新に加えて、施設の老朽化に対する対策もお願いいたします。 

教育費では、継続事業である岩木小学校を含めて小学校５校のトイレ洋式化

工事が実施されたほか、後年度に予定している小学校３校のトイレ洋式化に係

る設計を実施され、子供たちから要望の多い学校トイレ洋式化を加速させてい

ることを評価いたします。また、私立幼稚園における人材確保を図るため、私立

幼稚園教諭就労奨励金及び就労促進家賃対策補助金の交付を開始されました。

ＧＩＧＡスクールが定着しつつある中、学校読書調査では、令和５年５月の平均

読書冊数が、小学校 12.6冊、中学校 5.5冊ということです。学校図書や読書活

動への注力もお願いいたします。また、野田市の小中学校の適正配置の基準づく

りの早期策定を要望いたします。 

さらに、令和５年度は、物価高騰対策として、市独自の様々な事業が実施され

ました。 

以上のように、令和５年度歳入歳出決算は、厳しい財政事情にありながらも、

子供たちへの投資や教育環境の充実、市民の安心安全の確保に資する事業が予

定どおり実施されており、適正な予算執行であると認められ、評価いたします。 

また、国民健康保険特別会計、介護保険特別会計、次木親野井特定土地区画整

理事業特別会計、後期高齢者医療特別会計についても、それぞれの目的に沿った

適切な予算執行であると認め、全ての決算認定について賛成といたします。 


